

Clover

立山北部小学校
4年 学年だより
令和4年度 2月号

もうすぐ立春！

もうすぐ「立春」。暦の上では春ですが、まだまだ厳しい寒さが続いています。先日、理科「寒さの中でも」の学習で、年間を通じて観察している植物の様子を見に行きました。一人一人が観察している植物は、違いますが、葉が落ちて寒々しくとがった枝の先に、たくさんの小さな芽が育っていることを見付けました。暖かい日が差す前から、冬空の下を生きる生き物たちの中に、すでに春が準備されていることを実感されました。



子供たちの4年生としての日々もあと2か月足らずとなりました。子供たちも4月からいろいろな経験を経てずいぶん成長しました。いよいよ高学年になる準備が子供たちの中にも育ってきているようです。子供たちがさらに力を付けて次の学年に進級することができるよう、がんばっていきたいと思います。



ふみ出せ一歩！今できること ~なりたい5年生に向けて今できることは何か考えよう~

学級活動で、「ふみ出せ一歩！今できること～なりたい5年生に向けて今できることは何か考えよう～」の学習をしました。子供たちが5年生になることをどのように考えているのか知るために、「5年生になることは楽しみですか」というアンケートをとったところ、次のような結果になりました。(実施人数24人)

「楽しみ」18人

- 委員会活動が始まるから。
- 学校全体の仕事ができるから。
- 下学年にいろいろなことを教えてあげたいから。
- 新しいことにチャレンジできそうだから。
- 新しい勉強が始まったり、分かることが増えたりするから。

「楽しみではない」6人

- お手本になれるか心配だから。
- 人前で話すのが苦手だから。
- 委員会などが忙しく大変そだから。
- みんなをまとめることができるか心配だから。

アンケートの結果から、高学年として、下学年の手本となる場面や委員会活動等新たな活動の場を楽しみに思っている子供が多いことが分かりました。一方、それらが、うまくできるか心配、大変そうだと感じていることも分かりました。

授業では、まず「どんな5年生になりたいか」について考えた後、「今の自分はどのような5年生にどれくらい近づけているか」と自分を見つめました。その後、なりたい5年生に向けて、自分のよさを生かすことができる取組について考えました。これから取り組んでいくに当たって、子供たちから、「自分が目標をしっかりと意識することが大切」「すぐになりたい5年生になることは難しい。失敗することもあるけれど、一歩一歩成長していきたい」という意見が出ました。

今後、タイミングを見計らって継続的に自分を振り返る機会を設け、意識を継続しながら5年生に繋げていきたいと思います。

ふみ出せ一歩！今できること なりたい5年生に向けて今できることは何か考えよう

【どんな5年生になりたいか】

- 手本になる。ルールを守る
- 苦手なことでもチャレンジ あきらめない (自信)
- やさしい (なごよく)
- 勉強をかんばる。あいさつ
- 人に聞こえる声で話す(発表)
- 自分の考えをしっかりもつ。
- 何事にも全力 (学校の仕事、自分のこと)

【今自分のどれだけ近づいているか】

0	1	2	3	4
●	●●	●●●	●	

【意しきして生活する】

- 今日からかんばること
- 相手の気持ちを考える
- いやな言葉を言わない
- 気持のよいあいさつ
- 大きな声で
- 失敗しても一歩一歩それをかんばる
- 笑顔でかんばる

【意しきして生活する】

- ルールを守る
- 時間 ろう下
- 自分の考え方を発表
- 人の話を聞く
- けじめをつける
- 分からないても あきらめない

ぼくの「5年生に近づけているかレベル」は、3 (4点満点中)です。それは、掃除はがんばっているけれど、自主学習などを進んでしていないからです。だから、苦手なことにもチャレンジして自信をつけたいです。下級生の手本になり、苦手なことにもチャレンジする5年生になれるように、失敗しても一歩ずつ成長していきたいです。



雪と親しむ活動「スキー学習」

1月20日(金)、雪と親しむ活動として、スキー学習を行いました。昨年度は実施できず、スキーは初めてという子供たちも多くいましたが、どの子供もスキーの楽しさを知ることができた様子でした。ある班の子供は班長として、インストラクターの指示をしっかりと聞き、言わされた場所まで班員を先導しながら滑る姿も見られ、たくましく感じました。スキー以外の場面でも、班長だったある子供が、食後の挨拶をする際に「みんなしっかり挨拶するよ」と班員に声をかけ、しっかりと「ごちそうさま」の挨拶をしていました。

いろいろながんばりを見ることができ、頼もしく思いました。



ぼくは、スキーをするのが久しぶりだったので不安でした。でも、インストラクターの先生方に滑り方を教えてもらい、少しずつ慣れてきました。そして、足を交互に上げて滑ったり、ジャンプをしたりもしました。それらができるようになり、おもしろかったし、うれしかったです。ぼくは、スキーはあまり好きではなかったけれど、スキー学習で好きになりました。来年もたくさん滑りたいです。

わたしは、初めてスキーをしました。最初は、転びそうで少しこわかったです。転んだり、右や左に思うように動くことができなかつたりしました。でも、インストラクターの先生の話をしっかりと聞いて何度も練習しました。すると、あまり転ばなくなり、インストラクターの先生からも「上手になってきたね」と言われました。左右の曲がり方も教えてもらい、自由自在に滑ることができました。これからもスキーをしたいです。



〈裁縫セットについて〉

5年生から家庭科の学習が始まります。裁縫セットの準備をお願いします。最低限必要な物は、以下のとおりです。

裁縫箱、部品セット、裁ちばさみ、糸切りばさみ、チャコペン、20cm竹ものさし

和洋練習布は、5年生になってから一括購入をする予定ですので、今回は購入されなくても結構です。2月中旬に各種の注文袋を配付しますので、購入を希望される方は、注文袋に必要事項を記入の上、お金を添えて**2月17日(金)**までに学校に提出してください。兄姉の裁縫セットを使われても構いません。

なお、2月4日(土)学習公開(学習発表)日に、ランチルームにて、裁縫セットの見本を展示します。参考にしてください。



おすすめの家庭学習



国語・4年生までに学習した漢字を使って、熟語や文章をつくる。

算数・小数のかけ算やわり算の筆算の練習をする。

- ・面積の単位の関係を整理する。

理科・冬の星座や冬の植物の様子を観察する。

社会・新聞を読み、富山県の産業や祭り、観光等の記事についてまとめる。



1学期に学習した内容を忘れているお子さんがおられます。計画的に復習に取り組むといいですね。